



## Communiqué de Presse

Rodez, jeudi 22 juin 2023

La Fédération Départementale des Syndicats d'Exploitants Agricoles de l'Aveyron (FDSEA 12) est le syndicat agricole majoritaire du département depuis plus de 60 ans. Elle regroupe 4 500 agriculteurs, actifs et retraités, dont elle défend les intérêts sur le plan individuel et collectif. Au service des agriculteurs, la FDSEA offre à ses adhérents les conseils, l'expertise, l'information et le soutien nécessaires pour qu'ils puissent exercer leur métier dans les meilleures conditions. La FDSEA œuvre aussi pour faire du monde rural un espace vivant pouvant s'appuyer sur des agriculteurs nombreux, soucieux de pérenniser sur leur territoire une dynamique économique, empreinte de respect des terroirs et de l'environnement.

[www.fdsea12.fr](http://www.fdsea12.fr)

Retrouvez-nous sur :



Le syndicat des Jeunes Agriculteurs (JA 12), regroupe plus de 300 adhérents et représente les intérêts des jeunes agriculteurs du département au sein des différents organismes agricoles locaux et nationaux. Il travaille sur différents dossiers, et tout particulièrement sur l'installation de nouveaux agriculteurs et la transmission des exploitations, ainsi que sur la promotion des métiers de l'agriculture.

[www.ja12.fr](http://www.ja12.fr)

Retrouvez-nous sur :



### GNR – Vers une fin de la défiscalisation pour les agriculteurs

## L'annonce de trop !

**Après le tweet de Bruno Le Maire, actuel Ministre de l'Économie, des Finances et de la Souveraineté industrielle et numérique, sur les protéines végétales, après le rapport de la Cour des comptes recommandant de réduire le cheptel bovins français pour respecter les objectifs climatiques, l'ancien ministre de l'Agriculture, Bruno Le Maire, une nouvel fois, a annoncé ce lundi 19 juin, « la suppression progressive de la détaxation sur le GNR en agriculture, comme dans les autres secteurs, d'ici à 2030 ».**

Le stockage du carbone est un pilier majeur d'action de l'agriculture contre le réchauffement climatique, en plus de présenter des cobénéfices agronomiques pour les sols. L'agriculture travaille jour après jour à l'amélioration de ses pratiques dans l'objectif de limiter son empreinte carbone, encore faut-il que des solutions techniques existent pour y parvenir.

Le réseau FNSEA, se bat depuis 4 ans pour l'obtention d'une feuille de route dans laquelle la neutralité du coût pour les producteurs serait prise en compte afin de préserver leur capacité à produire.

Les engins agricoles mais également ceux du secteur du BTP, avec qui nous sommes en contact, bénéficient aujourd'hui de la détaxation du GNR. La sortie de ce dispositif est une menace importante pour la compétitivité des exploitations. Pour rappel, les charges des agriculteurs ont augmenté de 35 % sur 2 ans. La perte de la défiscalisation représenterait une hausse des charges, en moyenne, de 3500 € pour une exploitation de 70 hectares.

Les agriculteurs sont volontaires pour être acteurs de la transition énergétique, mais il est hors de question que cela se fasse au détriment de leur revenu. Le monde agricole est à bout, usé par contraintes, par les normes inadaptées, par des annonces, par des rapports, par des tweets, par des accords qui se cumulent les uns sur les autres engendrant une concurrence déloyale.

L'agriculture française est une chance pour notre pays, elle est belle, diverse et adaptée à la préservation de notre environnement. Elle fournit une alimentation, saine et de qualité, elle est source de dynamisme économique, d'emplois, ancrée dans les territoires ! Nos politiciens ne doivent pas l'oublier, il en va de l'image de notre pays dans le monde et de notre survie.

À l'heure des beaux discours sur la souveraineté alimentaire française, nous ajoutons encore une contrainte économique pesant sur les exploitations agricoles, il serait peut-être temps d'arrêter les contre-discours en joignant les paroles aux actes !

Nous sommes prêts à descendre dans la rue pour infléchir les orientations de ce gouvernement qui n'a d'autre ambition que de dénigrer notre profession !

**Contacts presse :**

*Laurent Saint-Affre*, président de la FDSEA de l'Aveyron : 06 14 36 52 42

*Michaël Garrigues*, co-président Jeunes Agriculteurs Aveyron : 06 47 95 39 31

*Julien Tranier*, co-président Jeunes Agriculteurs Aveyron : 06 17 05 96 89

*Nathalie Puech*, chargée de communication de la FDSEA de l'Aveyron : 07 69 20 22 86